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Seguridad, educación, medioambiente 
y salud fueron los temas que marcaron 
el debate de los candidatos a alcalde 
porímica. Tres de los seis 
aspirantes al municipio de 
Calama participaron de esta 
actividad previa a elecciones. 

Karen Elena Cereceda Ramos 
karen.cerecedaomercuriocalama.cl 

resdelosseiscandidatos 

a alcalde de Calama, 

| participaron ayer del de- 
bate que organizó El Mercurio 
de Calama, junto a SoyTV y Ca- 

   
con el auspicio de la Cámara 
Chilena dela Construcción, de- 
legación Calama. 

Los candidatos presentes 
fueron Carolina Latorre, del 
Partido Demócratas Chile, Les- 
lie Moll, del Partido Social Cris- 
tiano y Eliecer Chamorro, ac- 
tual alcalde y representante de 
la Federación Regionalista Ver- 
de Social (FRVS). 

Los participantes respon- 
dieron preguntas en diversas 
áreas como seguridad ciudada- 
nía, medioambiente, educa- 
ción relativo a su postura fren- 
te a los Servicios Locales de 
Educación (Slep) y una univer- 
sidad para Calama, ysalud mu- 
nicipal, entre otros. 

En la oportunidad cada 
candidato tuvo la posibilidad 
de responder las consultas en 
untiempo de un minuto y, pos- 

26 y 27 de 
octubre se realizarán las 
elecciones municipales y 
generales en todo el país. 
En Calama hay seis candida- 
tosal sillón edilicio. 

teriormente hubo 30 segundos 
para que los candidatos y can- 
didatas pudieran utilizar para 
complementar su idea o reba- 
tirla idea de otro candidato. 

MENSAJES 
“Tras la ronda de consultas, La- 

rro y Moll tuvie- 
idad de entregar 

sus palabras al cierre y para 
ello tuvieron un minuto y me- 
dio, todo ello se realizó en un 
marco derespeto. 

Al respecto, la candidata 
de Demócratas, Carolina Lato- 
rre dijo que, “vecinos y veci- 
nas, creo que se acabó de divi- 
dir a Calama, se acabó de go- 
bernar para un sector político 
w otro. Creo que llegó el mo- 
mento de que en definitiva, 

pongamos ala ciudadanía enel 
centro del quehacer político. 
Estamos aburridos y cansados, 

   

cEOIA 

  

CAROLINA LATORRE, ELIECER CHAMORRO Y LESLIE MOLL CONTESTARON LAS PREGUNTAS ELABORADAS PARA ESTE DEBATE DE CANDIDATOS. 

postergados de que las cosas 
nose hagan bien, que se demo- 
ren tanto tiempo. Necesitamos 
que se generen los proyectos 
rápidos y demos respuesta a la 
ciudadanía”. 

Agregó que, “me he prepa- 
rado durante mucho tiempo, 
no conunlistado desupermer- 
cado con propuestas, no. Lo 
hemos hecho técnicamente. 
Me he preparado”, dijo. 

Entanto, el alcalde enejer- 
cicio y carta de la centro iz- 
quierda en Calama, Eliecer 

Chamorro señaló que, “no hay 
tiempo para tanta diferencias 
en este momento nos estamos 

muriendo del cáncer. Siete ca- 
da diez personas se está mu- 
riendo del cáncer. La mitad, 
prácticamente, su vida está 
cortada. La otra mitad trata de 

sobrevivir, pero muere igual 
conuna pérdidasocial del cán- 
cer. No hay tiempo para hacer 
tanto daño. No hay tiempo pa- 
ra que nos sentemos a la mesa 
y nos digamos qué cosas tene- 
mos como debilidades”. 

Manifestó que en Calama, 
“Estamos cansados. YO estoy 
cansado queseamos posterga- 
dos y yo creo que todo el mun- 
do también y eso se tiene que 
terminar”, puntualizó 

Finalmente, la candidata 
del Partido Social Cristiano ex- 
presó en sus palabras finales 
que, “hay que darle la oportu- 
nidad a gente nueva, gente 
nueva que viene con otras 
ideas frescas, honesta”. 

Añadió que, “yosé quealo 
mejor es necesario gente nue- 

  

va con nuevasidea y tampoco 
son listas de propuestas, por- 
queson listas que yo me traba- 
jé estudié, hicemi página web, 
puse mi propuesta, no solo 
una lista de compra. Y lo hice 
por respeto alagente para que 
vea qué realmente, qué visión 
tengo”, finalizó. 

Destacar que este Diario 
cursó la invitación a todos los 
candidatos y candidatas a al- 
calde o alcaldesa de la comu- 
na, sin embargo no todos qui- 
sieron participar. 6 
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“Actualizar el Plan de Segu- 

ridad Municipal, porque este 
no hasido actualizado en los 
últimos años y además de 
ello, efectivamente, solo cu- 
bre dos cuadrantes de los 

siete que tiene el nuestra ciu- 
dad. Tenemos que darle vida 
al Consejo de Seguridad Pú- 
blica. Este tremendo instru- 

mento multidisciplinario, 

que claramente está hoy día 
con poco andar y además de 
ello, es alguien que debe 
otorgar toda las asesorías 
necesarias para poder preve- 
nirlos delito: 

  

MEDIOAMBIENTE 

    

Partido 

Demócratas 

e “Esnecesario que pronta- 
mente exista un plan de de- 
sarrollo, un plan de me- 

dioambiente que lo proteja 
con medidas de mitigación, 
'medidas de reparación y 
que, por cierto, también la 

municipalidad debe ahondar 

y aumentar los recursos de la 

DIMAO para tener mayores 
fiscalizadores en ese sentido. 

Requerimos de un trabajo 
coordinado por la seremi, 

porque queremos hacer las 
gestiones desde el punto de 
vista político y técnico para 
que tengamos un plan de 

descontaminación que sea 
eficaz”. 

Federación Regionalista 
VerdeSocial (FRVS) 

  

Federación Regionalista 

VerdeSocial (FRVS) 

  

e “Nos estamos muriendo el 

cáncer. Aquí, cosas bien 
prácticas, el PDA (Plan de 

EDUCACIÓN - TRASPASO SLEP 

[OMA 
Partido 

Demócratas 

  

“Aquí lamentablemente es- 
tetraspaso debe haberse tra- 
bajado en los últimos dos 

  

Partido 

Demócratas 

“Hay que mejorarla gestión. 
Debemos cumplir conuna deu- 
dahistóricaque setiene en el 
Cesfamsurponiente. Creo que 

años (...) Realmente hoy día 

tenemos que realmente asu- 
mir. Dicho eso, vamos a asu- 
mir un traspaso ordenado, 
transparente y con garantía, 
efectivamente, de los dere- 
chos delos trabajadores y 
trabajadoras que pertenecen 
alárea de educación dela 
Corporación. En relación a 
los trabajadores que tiene 
relación con la Unidad Cen- 
tral de la Corporación, esim- 
portante trabajar con la re- 
conversión laboral de los 
mismos”. 

yaeso es unapruebavivade 
quelascosasnosiempre avan- 
zan como un esperaría, preci- 
samente, Y debemos cumplir 
coneso y además hemos gene- 
rado una propuesta de trabajo 
de ampliación de horas médi- 
cas,irturnando lasjornadade 
trabajo, estableciendo jornada 
excepcional paralos médicosy 
asíampliarlacobertura. La ley 
nosdael instrumento quepo- 
demosutilizar para podercum- 
plirconuna salud decalidad 

paratodos y todas”. 

Eliecer Chamo 
Federación Regionalista 

VerdeSocial(FRVS) 

e “No estamos de acuerdo 
con la ley 21 mil 040 esuna 
ley que genera tasas de Ce- 

  

Eliecer Chamorro 
Federación Regionalista 

VerdeSocial (FRVS) 

e “Primero que nada, tene- 
mos que sacar el SAR Sur, el 
que está localizado en la Es- 
cuela Valentín Letelier que 

“Eltema de seguridad esun 
relato queno correspondeso- 
lamenteal gobiemocomunal, 
sino correspondealaestructu- 
ra país. Puedo colocar muchas 
cámaras, muchas inversiones 
encómo!llegar rápidamenteal 
terreno del delito, y para ello 
tengo que fabricarrecursos im- 
portantes, La estructuradelGo- 
bierno hasido lentae ineficien- 
te. Queestamos proponiendo 
nosotros como gobiemoco- 
munal, que dealgunamanera, 
apartirdelosrecursos del ro- 
yalty, se puedan tener inversio- 
nesdirectas para seguridad”. 

Descontaminación Ambien- 
tal) ha sido un fracaso del 
gobierno. Hay que modifi- 
car la ley con respecto ala 
etapa de medidas de migra- 
ción (..) Sino hay cumpli- 
miento del gobierno de tur- 
nos quetiene el paíscon 
nuestra tierra, con nuestra 
provincia, creo que llegó el 
momento, más allá si es mi- 
nería y otro servicio colecti- 
vo y económico, pero llegó el 
momento de establecer una 
demanda colectiva en contra 
del Estado". 

santía y este alcalde loque va 

a hacer es bien práctico va a 
interponer un recurso de 
protección como alcalde de 
Calama, con todos los alcal- 

des del norte, para que esta 
ley nos permita y no genere 
cesantía a más de 160 fami- 

lías de la corporación, por- 
que esta ley vulnera también 
los derechos de las colectivi- 

dades de todos los trabaja- 
dores. Este alcalde se opone 
y rechaza y va a dar la mejor 

lucha para que no se ha tras- 
pasado el Slep” 

    
yase adjudicó laobra. Se- 
gundo, un CECOF rural, en 
nuestros poblados del Alto 
Loa. Tenemos personas ma- 
yores quese trasladan alas 
cinco de la mañana, vienen 
para acá, están en el hospital, 
tenemos que implementar 
eso. Tercer elemento, una 

farmacia rural móvil. Es im- 
portante, no extender los ho- 
rariossino que saber cómo 
obtener los recursos para te- 
ner más especialistas y para 
esos nuestros tributos del ro- 
yalty nos van aayudar”. 

      

Social Cristiano 

“La municipalidad tiene el 

deber de hacer un monito- 

reo ambiental. Dentro de mi 

    
Social Cristiano 

e “Eltraspaso no depende 
tanto de laadministración del 
alcalde, porque ya es untras- 

  

e"Yocreo que es importan- 
te más bien crear más cen- 
tros de salud, porque Cala- 
ma ha crecido y necesita- 

     

      

    

“Esta sensación de inseguri- 
dades untema importante 
acáen Calama. Por elloesim- 
portante crear un plan de dis- 
tribución de recursos impor- 
tanteen seguridad. Uno de los 
trespuntos, pero estamos ha- 
blando deseguridad, queesel 
patrullaje, el control, lafiscali- 
zación entodo el casco central 
de Calama y delas poblacio- 
nesmáslejanasa los del lado 
oriente, poniente de nuestras 
ciudades, queesimportante 
entregarle ala ciudadanía esta 
sensación deseguridad yin- 
vertirenseguridad”. 

propuesta, que está en mi 
página web, está el monito- 
reo ambiental de tipo móvil 

para localizar en cada área 
de Calama, en lo que están 
más cerca de la comunidad, 

máslejos, el área de salud, 

las áreas rojas quese van a 
notar. Y de ahí hacer todo un 

plan de mitigación y trabajar 

directamente con las mine- 

ras, porque las mineras tit 
nen que ser responsables 
con la contaminación que 
está haciendo acá en Cala- 

ma”. 

  

paso que ya viene con proto- 
colo. Yasesabe todo el pasoa 
paso para poder hacer eltras- 
paso más efectivo y menosin- 
vasivo posible y negativo alos 
profesores. Pero van a haber 
una cantidad de profesores 
quesí van aquedar afueray la 
municipalidad tiene que ha- 
cerse cargo también de ese 
punto y esta alcalde, que está 
muy relacionada con educa- 
ción,sabe lo que cuesta tener 
un contrato indefinido o dete- 
nerunaestabilidad laboral”. 

mosacercar más a la gente a 
los centros de salud. Lalista 

de espera también son altas, 
pero también las filas que se 

hacen en el Cesfam o Cecof, 

también son muy altas. Pero 

tenemos quetrabajar con 
las herramientas tecnológi- 
cas, por qué no hacemos un 
gran centro municipal de 
Atención Primaria, donde 

estén trabajando 24/7 y 
puedan atender a las perso- 
has. Yo creo que hacer un 
call center médico es impor- 
tante”. 
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